

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 125
Fuera de la capital, trim. 425
Por tuga, tri. nestro. 400
Demás países extranjer. ros. 900

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
1 cm. at. sado, 10 id.
25 e. en 108, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea.
En la sección de noticias, 0'50 líneas.
En 3ª plana, 0'25 líneas.
Telégrafos con 15 pa. ab. s 50 céntimos.
En 4ª plana, 0'10 línea.
Comunicados precio. convencionales.

Fuquelas mortuorias

Desde 3 pesetas á 150, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA

y la prensa madrileña

La Correspondencia de España recomienda la supresión de las costumbres dañadas, y hacer una campaña contra los inconvenientes hasta llevar á las Cortes el convencimiento y la demanda de la opinión pública...

El Universo pregunta que qué se hubiera dicho si España se hubiera negado á admitir en su territorio, si no hubiese abierto sus carreteras (cerrándolas por cuarenta y ocho horas á sus naturales y legítimos usufructuarios) á esos representantes del más portentoso de los inventos novísimos?

Lo que menos, que tuvo razón Damas al señalar los Pirineos por límite fronterizo entre Europa y Africa. Y como el Gobierno tiene mucho miedo á eso, como tiembla ante la idea de que lo tome por un Gobierno africano y refractario á la europeización, he aquí que se apresuró á dar cuantas facilidades pidieron los automovilistas para descalabrarse y descalabrar á los pacíficos transeúntes.

Dice El Nacional acerca del desastre de la jornada París-Burdeos, que no es previsión advertir el riesgo en el mismo instante en que se consuma la matanza. ¡Ahora, cuando el mal no tiene remedio, nos enteramos de que el trágico desenlace estaba ya previsto y eran muchos los que no dormían, conturbados sus espíritus por el temeroso presentimiento de la catástrofe!...

En opinión de El Globo todo parece sabiamente calculado para que el Ministerio pase por las Cortes con tal rapidez que apenas pueda ser combatido. El señor Silvela, para trazar el plan parlamentario, sólo tuvo un consejero, el termómetro. Se constituirá el Congreso cuando ya nos agobien los ardores del estío. Vendrán las discusiones constitucionales obligatorias de los Presupuestos. Y á renglón seguido, las impetuosas vacaciones. Habrá, como no!, debate político, en el cual, la briosa acometida de los republicanos unirá á los monárquicos de todos matices: el Gobierno aprovechará la ocasión para ponerse á la cabeza de todos; á un discurso se contestará con otro discurso, y luego se desvanecerá como una tronada de verano.

Es la ciencia automovilismo; es el bien—dice El Correo Español.—Sólo que es una dislocación hacer lo que se hace. A la ciencia de correr no se le han asignado hasta hoy más que dos destinos: dar dinero á los fabricantes y divertir á los millonarios. Por el dinero y la diversión se corre á 2 kilómetros por minuto y á 25 leguas por hora. Por el dinero y la diversión se expone la cabeza propia y la de los prójimos.

El Heraldo publica un artículo de Sanz y Escartin, acerca de los medios prácticos de evitar la formación de gophos, de mendigos y de vagabundos, especialmente en Madrid.

Dice El Liberal que está visto que en España, cuanto más desmaya la fe, tanto más crece la afición á la liturgia.

En la manía de anteponer los trámites á los principios, y las fórmulas á la

substancia, los laicos de por acá emulan y aun superan á los teólogos.

Ayer publicaron varios periódicos una edificante noticia. Serán discutidos en el Congreso los sucesos de Salamanca cuando llegue el turno de examinar el acta de aquella capital.

Habrán entonces vivísima controversia.

Sobre la triste suerte de los pobres estudiantes que dentro de la Universidad fueron muertos ó heridos? Nada de eso. Sobre las peripecias de la elección en que salió derrotado un candidato íntegro. La función será de las más solemnes, porque el Sr. Nocedal piensa poner paño al púlpito en defensa de su correligionario.

Prevee El Imparcial que ni revolución, ni reformas, ni proyectos habrán podido aparecer en la Gaceta; y, en junio, el primer año de gobierno de los señores Silvela y Maura se habrá invertido en motines, en elecciones de vulgar encasillamiento, en luchas de bándera entre conservadores y mauristas, en la resurrección del partido republicano, en el descorazonamiento de las cien veces invocadas masas neutras, en discursos, en palabras, en conjunciones, en actitudes, en el cultivo intensivo de todos los elementos históticos de nuestra decadencia.

El Diario Universal entiende que es tan débil el Estado en España, que ni siquiera ha podido ser insuperable obstáculo al desenvolvimiento nacional. Lejos del Estado, fuera del Estado, á pesar del Estado, el país se desarrolla, se ilustra, se enriquece y progresa. Es, por ahora, enemigo de motines y de revoluciones. Espera muy poco del Estado y trabaja en silencio y se robustece sin alardes. Algún día, algún día que se aproxima más rápidamente de lo que muchos creen, cobrará conciencia de su fuerza, echará sus cálculos, ajustará las cuentas á los que se han erigido en sus administradores, y entonces desaparecerá sin gran estruendo la última barrera que del mundo civilizado nos separa y se borrará por este lado toda solución de continuidad en la geografía moral de Europa.

Noticias Generales

Por noticias que se reciben de Oviedo, asegúrase que ha sido denegada la excomunión del señor Uria.

La suscripción para erigir un monumento al jefe del partido liberal don Práxedes M. Sagasta, pasará ya de treinta mil duros.

En la primera quincena de Junio próximo se celebrará en Madrid un Congreso de oficiales de Escribanías.

En las sesiones se tratarán diferentes puntos relacionados con el mejoramiento de la clase y especialmente la creación de un Montepío.

Participan de París que la Sociedad de economía comercial se está ocupando de mejorar los convenios con España.

Entre otros acuerdos tomaron el de constituir un comité mixto, encargado de activar los trabajos.

El Rey ha concedido la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al príncipe Enrique de Prusia y otras condecoraciones al personal de su séquito.

Han llegado al puerto de Cádiz 600 inmigrantes gallegos, italianos, andaluces y catalanes, que hablan malisimamente de América, donde dicen que quedan muchísimos españoles en pésima situación y deseando regresar á su patria.

Por conocidos banqueros de Barcelona y Madrid se constituirá en breve una Compañía de exportación con capital de 20.000.000 de pesetas, para fomentar las relaciones mercantiles entre España y las

Repúblicas americanas, contribuyendo á que nuestro comercio exterior de exportación adquiera todo el desarrollo de que es susceptible.

A la inauguración del Seminario de Oviedo asistirá el eminentísimo señor Nuncio de Su Santidad.

El Consejo del Banco de España acordará en breve mejorar las condiciones de aquellos de sus empleados que tienen sueldos de mil quinientas pesetas y mejorar el sueldo á otros.

Según la prensa, el señor Moret ha manifestado que está de acuerdo con los derroteros democráticos marcados por el señor Montero Ríos en sus últimas declaraciones políticas.

Ha dicho también que continuará prestando su apoyo al partido, si bien recabará completa libertad de acción para ello.

Se propone intervenir en el debate político, donde sostendrá la necesidad de proceder á la reorganización administrativa, la nivelación del presupuesto y la de los gastos generales del Estado.

PARA OBREROS

En Elche el gremio de constructores de suelas ha celebrado una numerosa reunión en el local del Círculo obrero.

El presidente del gremio leyó las bases propuestas por los fabricantes al gobernador para llegar á un arreglo en la huelga.

Estas bases parece que son las mismas que gestionó la Comisión alcantina en la semana pasada.

Los fabricantes fijan como término para la aceptación de las bases el 3 de Junio, recabando en dicho día la libertad de acción, caso de que no sean aceptadas.

El presidente creyó las bases inaceptables; y propuso varios medios para recabar fondos y sostener la huelga, quedando acordado abrir tres listas: una para que los huelguistas solteros puedan dejar cinco reales semanales, y otras dos para casados y cuantos siguen trabajando que pueda dejar cada uno voluntariamente lo que pueda.

Hablaron varios huelguistas, distinguiéndose algunos por sus ataques á los fabricantes.

Aumenta la gravedad de la situación, y faltan soluciones que pongan término á la huelga.

Dicen de Córdoba que continúa en Posadas la huelga de albañiles, que solicitan nueve horas de trabajo.

Las obras proyectadas se han suspendido indefinidamente.

Los propietarios aseguran que en el invierno se trabaja menos de nueve horas en compensación del verano, en que se trabaja más.

Las obras que se realizaban continúan. Los propietarios han despedido la mitad de los obreros.

Los obreros agrícolas de dicho pueblo, que venían agitando hace días, comienzan á ejercer coacciones sobre los forasteros.

Los agrícolas solicitan tres pesetas de jornal y trabajar desde las seis de la mañana á las seis de la tarde, descontando el tiempo de comer y fumar cuatro cigarrillos de media hora cada uno.

Se notan en Posadas elementos extraños, á quienes se les culpa de la actual situación.

Los propietarios se muestran alarmados en vista del auge que toman las ideas libertarias.

En Córdoba los trabajadores asociados celebrarán el domingo un mitin, invitando á los obreros de todos los oficios á que vayan á la huelga general, para la que tratan de comprometer hasta á las criadas.

Los obreros se muestran envalentonados con las anteriores concesiones, y además se portan desconsideradamente con los propietarios en vista de la penuria en que éstos se hallan.

Estos escriben á los periódicos de la capital para que se conozca la verdadera situación porque atraviesan los labradores de Posadas.

Se agrava la situación, y la paralización de las faenas del campo es completa. Los descontentos recorren los cortijos, obligando á los trabajadores á que abandonen sus quehaceres.

En Pontevedra se han declarado en huelga doscientos marineros.

La huelga la ha motivado el haber sido despedido un compañero por el patrón de una lancha.

Por esta causa han dejado de salir al mar veinte embarcaciones.

Las autoridades gestionan el arreglo de la huelga.

También por el despido de obreros se han declarado en huelga los panaderos.

Los patronos trajeron operarios de fuera de la población.

Se busca una avenencia entre ambas partes.

Dicen de Gijón que los huelguistas mineros han acordado nombrar una Comisión para que confere con los patronos y las autoridades.

Los comisionados solicitarán que sean admitidos nuevamente todos los mineros que trabajaban antes de la huelga.

La colocación del cartucho de dinamita que estalló al pasar el ferrocarril de Langreo, ha alarmado á la opinión.

El gobernador ha confirmado la clausura del Centro Obrero de la Felguera, decisión que aún hace protestar á los socios.

Algunos, muy significados por sus ideas anarquistas, que han sido detenidos niegan rotundamente toda participación en el hecho.

La guardia civil trabaja activamente para detener á los autores del atentado.

El alcalde señor Cabeza, ha resignado el mando en la autoridad militar.

En Cartagena á pesar del tiempo transcurrido, continúan las huelgas sin solucionarse.

Han tomado incremento, amenazando con un serio conflicto, las de las diputaciones del Real y del Llano de descargadores.

Esta mañana, varias mujeres ejercieron coacción sobre los hombres que intentaban trabajar, interviniendo la guardia civil.

Los obreros de las minas hacen causa común con los huelguistas, amenazando con el paro general en todo el distrito minero, si no solucionan los patronos, satisfaciendo los deseos de los descontentos la huelga.

Se anuncia que mañana vendrá una Comisión de la Sociedad obrera del vecino pueblo de La Unión para conferenciar con el alcalde de ésta, con el fin de llegar á una avenencia entre huelguistas y el director del tranvía.

De la REGION

LEON.—Han contraído matrimonio la simpática señorita Florentina Franco, de Sahagún, y el joven oficial de la Intervención de Hacienda don Francisco Montenegro.

El Ayuntamiento ha concedido el teatro para las próximas ferias de San Juan, á la compañía cómica-lírica que dirige don José Talavera.

Ha sido nombrado corresponsal del Banco en Sahagún don Gil Montilla.

El Ayuntamiento de Astorga tiene ya ultimado el programa de festejos para las próximas fiestas de Agosto.

Entre otros figuran dos corridas de toros, en las que tomarán parte los afamados matadores Lagartijo y Vicente Pastor.

AVILA.—Ha llegado á esta capital el nuevo Director de la Academia militar, don Rafael Moreno Martínez.

SEGOVIA.—Ha fallecido, después de larga y penosa enfermedad, el comandante de infantería don Ramón Soto, Secretario del Gobierno militar de esta provincia.

ZAMORA.—Ayer tarde descargó en esta población una fuerte tormenta acompañada de gran aguacero.

PALENCIA.—Han regresado de Madrid el Alcalde señor Colombres y los concejales señores Miguel y Quirece.

VALLADOLID.—Anteayer por la tarde fué trasladado desde la calle de las Angustias al hospital de Esgueva un joven llamado Pío Matabella, dependiente de ultramarinos.

Parece ser que á consecuencia de una broma entre compañeros, uno de éstos le arrojó un plato á la cabeza con tan mala fortuna que le produjo una enorme brecha en la región parietal izquierda, de la que manaba abundante sangre.

El día 26 de Junio próximo tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputación provincial la subasta de la construcción de edificaciones necesarias para la instalación en esta ciudad de una Granja-escuela experimental de Agricultura.

El tipo que ha de servir para la subasta es la cantidad de 268.839'81 pesetas, celebrándose simultáneamente aquel acto el mismo día en la Dirección general de Administración.

Ayer, á las nueve de la mañana, se encontraron en el Campillo Petra Dominguez, de treinta y ocho años, casada, y Felisa Viñas, de veinte años, soltera, ambas hermanas de madre, habitantes en las afueras del Puente Mayor, y entre las cuales parece que existían resentimientos de índole privada.

Al ver la Petra á la Felisa, la dijo que tenía que hablar con ella algunas palabras, rogándole que entrase en uno de los portales inmediatos, á lo que accedió su hermana sin considerar que iba á ser agredida.

Ya en el portal las dos y después de mediarse entre una y otra algunas frases que debían relacionarse con el origen de sus antiguos resentimientos, la Petra sacó un cuchillo y agredió á la Felisa causándole algunas heridas.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santa Teodosia y San Maximiano.

CULTOS: Clero.—Prosigue el ejercicio de las Flores. Misas rezadas desde las cinco.

Parroquia de la Santísima Trinidad (Arrabal del Puente).—Continúa la novena en honor de la Encarnación de Nuestro Señor Jesucristo y de la Maternidad divina. Todos los días á las nueve de la mañana, se celebrará misa cantada, después de la cual se rezará la novena. Por las tardes, al parar el címbalo, rosario, novena, letanía cantada y gozos.

Saa Pedro (Tejares).—Comienza la novena á María Santísima de la Salud. Todos los días, á las nueve, misa cantada y novena. Por la tarde á las seis, rosario, novena, letanía y gozos.

Comisión mixta de reclutamiento

Mañana deben de comparecer los siguientes pueblos:

Perales de Arriba, Pozos de Hinojo-Redonda (la), Saldeana, Sanchón de la Ribera, Sanfelices de los Gallegos, Saucelle, Sobradillo, Valderodrigo, Valsalabroso y Vidola.

CURIOSIDADES

EL NÚMERO 13

La superstición antigua contra el número 13 ha recibido un golpe que no puede ser más decisivo.

Un trasatlántico de Glasgow, señalado con el número 13, salió el 13 de Diciembre con 13 tripulantes á hacer su viaje 13.

De Liverpool á Port-Saíd empleó 13 días, otros 13 días hasta Colombo y 13 también de Colombo á Calcutta.

Pues bien: el vapor ha hecho un viaje felicísimo, y al llegar á tierra uno de los tripulantes heredó una cuantiosa fortuna de un pariente lejano.

De la provincia

Ha dado principio en Béjar la enseñanza de los jóvenes que tomarán parte en los asaltos de armas, que han de figurar entre los festejos que se preparan para Septiembre.

Hoy publica el Boletín Oficial la relación de las cantidades que por recargos municipales sobre la contribución industrial, corresponde percibir a los ayuntamientos de esta provincia, por los ingresos realizados en el primer trimestre del año actual, cuyas cantidades, como ya hemos informado a nuestros lectores, deberán de satisfacerse en los días del 26 del actual hasta el 26 de Junio próximo, ambos inclusive, a los municipios ó persona legalmente autorizada por los mismos, previas las formalidades reglamentarias.

Hace unas noches fueron robadas de las caudras donde estaban pernoctando, en el pueblo de Tejada, tres caballerías menores de la pertenencia de los vecinos de dicho pueblo Ramón González, Estanislao Becéido y Manuel Santos.

El Ayuntamiento de Hinojosa de Duero ha acordado destinar 6.323'55 pesetas en arreglar un local, de la pertenencia del municipio, con destino a escuela pública de párvulos y habitaciones para la profesora.

El Alcalde de Galisando ha solicitado del Gobernador civil licencia para celebrar una corrida de novillos el día 30 del actual, con motivo de la fiesta del Santo Cristo de la Agonía y el de Santiago el día 14, segundo día de las fiestas de San Antonio de Padua.

Le han sido ajustados sus alcances, pudiéndoles reclamar de la Comisión Liquidadora del Batallón de Cazadores de Valladolid, de guarnición en Cádiz, los siguientes soldados naturales de esta provincia:

Justo Cortés Salicio, de Castillejo de Azabá, 311,65 pesetas; Eladio Carrero Mata, de Béjar, 106'70; y Rafael González Benítez, de Muñoz, 115'40.

La Sociedad Española de Explosivos ha nombrado agente para ejercer en esta provincia la vigilancia y represión del contrabando de pólvoras y demás materias explosivas a don Diego Oliveros Herrera.

El Ayuntamiento de Cepeda, ha solicitado el establecimiento de un puesto de la guardia civil en dicho pueblo.

Los individuos de dicho puesto no pagarán consumos ni médico y botica.



AMADEO I

30 de Mayo.

D. Amadeo Saboya, rey de España por la voluntad de las Cortes españolas, vino al mundo en Turin (Italia), el 30 de Mayo de 1845. Era hijo de Víctor Manuel II, de Cerdeña, y I de Italia; en la corte de su padre recibió esmerada educación y a los doce años de edad, abrazaba la carrera de las armas, para cubrirse de gloria en la guerra que sostuvo su Patria con Austria 1860, cuando el emperador Francisco José invadió el Piemonte para asegurarse la dominación en el reino Lombardo-Veneto, y en la campaña de 1866, siendo herido en la batalla de Castorza.

Después ingresó en la Marina, y grado a grado llegó hasta el empleo de contralmirante, distinguiéndose entre sus compañeros por sus grandes conocimientos en el arte de marear, por su subordinación, sangre fría y buen carácter.

Por haber aceptado la corona de España, ofrecida por voluntad de las Cortes españolas, el 31 de Diciembre de 1870 desembarcó en el puerto de Cartagena en medio de los gritos de un pueblo frenético que cifraba en él un aumento de esperanzas, y pocos días después prestaba su juramento de fidelidad a la Constitución y al pueblo español.

Sus primeros actos de las vidas públicas y privada le revelaron como un monarca de quien se podía esperar mucho bueno; mas éste no fue impedimento para que los reaccionarios, que veían en él, no un rey altamente democrático y popular, sino un hijo que había despojado de su trono de rey al Papa Pío IX, y los radicales, que no querían más rey, sino República, le hicieron cruenta guerra, echando mano hasta de los más reprobados y repulsivos medios para conseguir

sus fines, hasta llevar a su ánimo el convencimiento de que su reinado era imposible en España, si no se despojaba de su caballeridad é hidalgía y si no pisoteaba el juramento que en día solemne prestó ante las Cortes españolas. Como esto rechazado por su modo de ser, el 11 de Febrero de 1873 hizo renuncia al trono que ocupaba, ahorrando con ello, sin duda alguna, muchas lágrimas y días de luto a los que durante dos años largos fueron súbditos suyos.

Vuelto a su patria y al disfrute de los honores que en ella tenía hasta que se ciñó la corona de los Reyes Católicos, retiróse a Turin, donde falleció el 18 de Enero de 1890, bendecido por todas las personas de sanos pensamientos y rectos juicios, porque en él no podía verse otra cosa que un cumplido caballero, una conciencia justa y un amante ferventísimo de la felicidad de sus semejantes.

HERNANDO DE ACEVEDO. (prohíbida la reproducción)

CRONICA NEGRA

En Castellón Facundo Granchel Pastor, de setenta años, que vivía solo y completamente falto de recursos en esta ciudad, se presentó ayer en el Hospital, pretendiendo se le admitiera en el establecimiento para acabar en él sus días.

Como se negara su pretensión, por no tener el solicitante enfermedad alguna, sea por ponerse en condiciones, ó quizá con el deseo de acabar su vida, esta madrugada se ha inferido el desventurado anciano dos heridas de arma blanca, una en el cuello y otra en el abdomen.

Conducido al Hospital se halla allí en relativo buen estado.

En el partido rural de El Paredón, término municipal de la inmediata villa del Pinoso, se ahorcó de un olivo el jornalero Matías Pérez, soltero de veintiseis años de edad.

Créese que amores contrariados le indujeron a adoptar tan fatal resolución.

Dicen de Ciudad Real que en el quinto titulado Torneró de Horcajo encontrábase don Carlos Espiau, empleado de la Compañía «Unión de Expositivos Española», de diecinueve años, y don Rafael Pacha, capataz de las minas, de treinta y ocho años. Estaban inutilizando más de doscientos kilogramos de pólvora que no reunía las condiciones reglamentarias. Hacían un montón con los paquetes de pólvora y los iban tirando a la pila, donde los quemaban.

Una ráfaga de viento comunicó sin duda el fuego a los paquetes que tenían en las manos, y al soltárselos cayeron sobre un montón próximo a ellos, haciendo explosión y resultando Espiau con heridas graves y Pacha con otras de pronóstico reservado. Milagrosamente no han ocurrido mayores desgracias.

El accidente ha causado dolorosa impresión por contar los heridos con grandes simpatías.

En Valencia un tranvía eléctrico ha atropellado en camino del Grao a monsieur Amado Fromen, ingeniero, que obtuvo el gran premio en la Exposición de alcoholes de Madrid por su aparato de destilación.

Mr. Froment resultó con la pierna derecha destrozada. Conducido a la Casa de Socorro de la Glorieta y luego al hospital, se desconfia salvarle.

Dicen de Valencia que la pareja de la guardia civil de Picot sorprendió al rodero Sixto Roset, que el día de Viernes Santo mató al médico de Picot, y que, ahora, al ser encontrado por la benemérita, llevando secuestrado al alcalde de mencionado pueblo.

Los guardias civiles le dieron el alto, y el rodero les disparó su escopeta, siendo muerto por aquellos de un tiro en el corazón.

Todo el mundo elogia la conducta de la guardia civil, que con su servicio ha librado de un verdadero azote a la región en la cual cometea el bandido sus hazañas.

Comunican de Madrid que a las cinco y minutos de la tarde de anteaer el tranvía «angrejo» número 44, que llevaba a remolque a la jardinera número 115, atropelló en el paseo Areneros, frente a la Ronda del Conde Duque, a un hombre, ocasionándole heridas gravísimas.

El herido se llama Joaquín Sánchez natural de Chiloeches (Guadalajara), de 61 años de edad, cantero de oficio, y domiciliado en la calle Añcha de San Bernardo, núm. 105.

Los médicos de guardia señores Duque y Baraona curaron al atropellado, quienes le apreciaron una herida gravísima en la cabeza, fractura de la tibia y de dos costillas del lado izquierdo.

El conductor se llama Fernando Belviela.

Fue detenido por un guardia civil.

En el pueblo de Aninón (Calatayud) un joven de 18 años salió a cazar perdices, disparándosele la escopeta con tan mala fortuna que, penetrándole el tiro por la cara, le mató instantáneamente.

El padre de la víctima, al ver lo que tardaba su hijo en regresar, salió en su busca, encontrándole muerto dentro del puesto.

EXÁMENES DE FIN DE CURSO

Han obtenido nota de sobresaliente los siguientes alumnos oficiales:

FACULTAD DE CIENCIAS. Minerología y Botánica.—Don Gonzalo Moreira Novás.

FACULTAD DE MEDICINA. Fisiología.—Don Jeremías Rodríguez González.

Anatomía Patológica.—Don Laureano Carlos Herrera.

Higiene Pública.—Don Jerónimo Téllez de Meneses, don Luis Acevedo Sánchez y don Juan Sánchez y Sánchez.

Medicina Legal.—Don José Polo Rubiato, don Juan Vicente Tapia y don Juan Sánchez y Sánchez.

INSTITUTO GENERAL Y TECNICO.

Dibujo (primer curso).—Don Pedro Cascón Briega, don Emilio Pérez Estévez, don Rogelio Sánchez Polo, don Isidro Salgado Sánchez, don Victoriano García López.

Dibujo (segundo curso).—Don Víctor No Hernández, don Esteban Madruga Giménez, don Restituto Bellido Bellido, don José Rodríguez y Mata, don Bernardino Sánchez Pérez, don Jerónimo Longo Borrego y don Tomás Lucas García.

Dibujo (tercer curso).—Don Manuel Reymundo Tornero, don Francisco García Martín, don Ignacio Martín Robles, don Antonio García Boiza y don Eduardo No Hernández.

Dibujo Geométrico industrial.—Don Jesús Sánchez Rogado y don Juan Juárez Martín.

Francés (segundo curso).—Don Bernardo Sánchez y Sánchez.

Francés (primer curso).—Don Miguel Sánchez Castro.

Pedagogía.—Don José Salvador Fernández.

Caligrafía (primer curso).—Don Mauricio García Isidro, don Adolfo Núñez Rodríguez, don Bernardino Sánchez Pérez.

Ética y rudimentos de Derecho.—Don Saturnino Rodríguez Ovejero.

Religión (segundo curso).—Don Restituto Bellido Bellido, don Manuel Rodríguez Partearroyo, don Jesús Marazón Zorrilla con matrícula de honor.

Caligrafía (segundo curso).—Don César Calderón y Miguel, don Valentín Carrero del Castillo, don Pedro Cascón Briega, don Juan José Martín Rodríguez (éste con matrícula de honor).

Cosmografía y Física del Globo.—Don Julio de la Torre de Dios, don Ramón Sánchez Gona, don Castro Prieto Carrasco, don Amador Toledano Navarro y don Antonio Galán Igea con matrícula de honor.

La procesión DE LOS CATECISMOS

PREPARATIVOS DE LA FIESTA

Se anunciará la víspera, ó sea el primero de Junio, al toque de oraciones, con un repique general y cohetes en todos los centros catequísticos.

El ensayo general, con instrumentos, será el 30 de Mayo, sábado, en el patio de Nobles Irlandeses, a las seis de la tarde, hora en que procurarán estar allí todos los niños y niñas que han de asistir a la procesión: allí se repartirán prospectos.

A las tres de la tarde del 2 de Junio, un repique general de campanas en las torres de la Clerecía, acompañado del estallido de bombas reales; será la señal de prepararse para la procesión. Si el mal tiempo la impidiese, se dejará para el día siguiente.

El mismo toque se dará en las parroquias.

Desde las dos de la tarde podrán ir depositando en la iglesia de San Marcos las imágenes y estandartes, de donde los tomarán a la hora señalada los niños previamente designados por los directores.

A las cuatro de la tarde esperarán las niñas acompañadas, a poder ser, de sus madres ó hermanas mayores, en el paseo de las Carmelitas: los niños en las afueras de la calle de Zamora y camino de la

Glorieta, organizándose luego la procesión de manera que salga a las cuatro y media.

ORDEN DE LA PROCESIÓN

Procediendo la cruz de la Clerecía, acompañada de niños vestidos de Cardenales, seguirán los niños y niñas del Hospicio: Después irán por su orden los diversos Catecismos en la forma siguiente: 1.º, el de la Catedral; 2.º, el de San Juan de Sahagún; 3.º, el de la Purísima; 4.º, el del Carmen; 5.º, el de San Martín; 6.º, el de Sancti-Spiritus; 7.º, el de San Pablo; 8.º, el de la Santísima Trinidad (ó Arrabal); 9.º, el de San Juan Bautista; 10.º, el de la Clerecía; teniendo cuidado cada Párroco, ó quien haga sus veces, de organizar su propio catecismo (con tal que las niñas vayan delante de la música y los niños detrás), de modo que todos la oigan bien y canten a compás. Conviene que las imágenes é insignias no vayan juntas, sino distribuidas por todo el trayecto.

FINAL DE LA PROCESIÓN

Se terminará en el atrio de la Catedral, en donde se harán varios actos piadosos, habra plática y recibirán todos la bendición del Excelentísimo Ilmo. Sr. Obispo, si se hallare en la ciudad.

Por fin se procederá a la rifa del corderito divisa verde amarilla, traído como su compañero, de la Mata de Ledesma y de los rebanos de Sánchez Alonso. Serán llevados como el año pasado en un lindo carrocoche, del cual tirará una borriquita, preciosamente enjaezada. Como este año no ocurre la fiesta de los niños con la Octava del Corpus y los solemnes cultos de la Catedral, podrán ir al atrio una hora antes para que haya más tiempo para la rifa, que promete, por lo tanto, ser interesante por los muchos regalos que van a hacer a los niños. Se reciben, entre otros, parejas de palomas, gallinas, conejos y toda clase de cucuruchos de dulces. Además varias señoras regalarán telas para niños y niñas pobres, teniendo la bondad de avisarlo con anticipación, para disponer convenientemente la rifa. Por fin, inteligentes artistas en la fotografía se preparan para tomar vistas en la procesión en sus distintas posiciones.

Advertencias.—Se suplica encarecidamente a las madres y señoras Maestras que no mande niños y niñas pequeños, que no puedan valerse por sí exponiéndolos a una desgracia.

Se ruega a los vecinos por cuyas calles ha de pasar la procesión, que, para mayor esplendor de la fiesta, ponga colgaduras y arrojen flores al paso del Niño Jesús y otras imágenes.

De Ledesma

Pasó la feria de la Ascensión y aunque no es ni sombra de lo que fue, no por eso ha dejado de haber gran número de transacciones de ganado vacuno, caballar, asnal, de cerda y lanar, siendo los precios del caballar y asnal muy subidos. En punto a festejos que pudieran atraer gente, fuerza es confesar que nuestro municipio nada ha hecho y los que hemos tenido, se reducen a una corrida de torres lidiados por los aficionados de la localidad y a funciones teatrales por la compañía que actúa en la Palma, habiendo representado entre otras, obras de tanto empuje y mérito como La Carcajada, Un drama nuevo, y El vengador de sí mismo.

Las próximas fiestas del Corpus prometen estar muy animadas. El domingo tuvo lugar la subasta para las corridas de novillos que han de celebrarse en los días 14 y 15 de Junio respectivamente no habiendo ningún postor. En vista de esto volverán a celebrarse bajo otras condiciones el próximo domingo 31.

Ha salido para esa capital acompaña de su distinguida señora é hijos el ilustrado abogado y juez municipal de Ledesma don Ulpiano Trilla.

Le deseamos feliz viaje.

Las ternas de jueces municipales y fiscales hechas por este juzgado y llevadas a la superioridad están formadas por el siguiente orden:

Don Ulpiano Trilla Benito, don Antonio Inestal é Inestal y don Francisco Iglesias Inestal. La de Fiscales Municipales, don Antonio Inestal, don Martín Tapia y don Cesáreo Tapia Quintero.

El primer domingo de Junio dará en la Sociedad obrera aquí constituida, una conferencia sobre «educación moral-social», el señor don Víctor Galindo Santamaría.

Muy en breve contraerá matrimonio la distinguida y simpática señorita Martina Fernández del Campo, con el joven don Domingo Rodríguez Bartolomé, hijo del acaudalado industrial don Antonio Rodríguez.

EL CORRESPONSAL.

Ledesma 27 de Mayo de 1903.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

En la causa que se vió ayer ante el jurado en la Sección primera, contra Alfonso Román Mateos, por falsedad, retiró la acusación el Ministerio público, por aparecer del resultado de la prueba que el procesado había obrado sin malicia.

En su vista la Sala dictó auto de sobreesimiento libre, declarando de oficio las costas.

También el representante de la ley retiró la acusación contra Julián Gómez Castellanos, a quien se había seguido causa por el Juzgado de Béjar, como autor de un delito de robo; causa de que conoció el Jurado constituido en la Sección segunda.

Según el resultado de la prueba pericial practicada el Julián, que cuando cometió el delito tenía trece años de edad, carecía de discernimiento, dado el desarrollo de sus facultades intelectuales, para apreciar la trascendencia del acto que realizaba.

El tribunal de Derecho dictó, por lo tanto, auto de sobreesimiento libre.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Conocerá el Jurado de la causa del Juzgado de Salamanca contra Justo Ollóqui, por robo. Ponente, señor Martín; abogado, señor Fradejas; procurador, López Blanco.

Sección segunda.—Vista de la causa del Juzgado de Béjar contra Fidel Crispin y otro, por robo. Ponente, señor Peñayo; defensor, señor Cáceres; procurador, Sánchez Gómez.

Noticias locales

Ha sido destinado al regimiento de Borbón, el capitán de caballería don José García Samaniego y Día z.

Han regresado de Madrid, la señora doña Lucía Valladares y familia, y la señora del general Camarasa.

Mañana a las siete celebrará sesión ordinaria la Diputación provincial.

Han empezado a llegar a Salamanca, de paso para algunos pueblos de la provincia, buen número de obreros agrícolas procedentes de la región gallega, con motivo de aproximarse las faenas de la recolección.

Leemos en El Correo Español acerca del acta de Salamanca:

«Los republicanos tienen el propósito de ocuparse de los sucesos de Salamanca cuando se discuta el acta de dicha capital, por la que fué proclamado diputado el republicano señor García Romo quien, a pesar de ello, parece que se queda sin acta, por haberse demostrado que en el acta del escrutinio prescindió de los votos de 16 secciones, que daban una mayoría de 2.000 votos al notabilista señor Sánchez del Campo sobre el candidato republicano, y como los datos que obran en el Congreso son completos, la Comisión anunciará probablemente la proclamación, adjudicando el cargo al expresado señor Sánchez del Campo.»

Esta mañana fué conducido a la última morada el cadáver de la señora doña Aurelia Dato Murnais, esposa del Secretario del Gobierno civil de provincia, señor Patiño.

Presidieron el duelo los señores Gobernador civil, Rector de la Universidad, general gobernador señor Ruiz, Director de la Sucursal del Banco de España, Delegado de Hacienda y Comandante de la guardia civil.

Reiteramos a la familia doliente la expresión de nuestro pésame.

El conocido agente de negocios don Ceferino de Castro, se encuentra actualmente en Valladolid tomando parte en los exámenes de procuradores que se están celebrando en dicha capital.

Debido, probablemente, a que se está celebrando feria de ganados en Ciudad-Rodrigo, el mercado de hoy en Salamanca de reses vacunas y de cerda, se ha visto poco concurrido.

Mañana comenzará en la iglesia del pueblo de Tejares, la novena a la Virgen de la Salud.

Por el Gobierno civil de la provincia de Oviedo se ha concedido autorización a la Sociedad de explosivos titulada Santa Bárbara, para remitir a Salamanca cuarenta cajas de pólvora de minas con un peso bruto de 1.200 kilos.

Leemos en la prensa de Madrid que ha sido elegido vicepresidente primero de la Real Academia de Legislación y Jurisprudencia, el distinguido salmantino don Fermín Hernández Iglesias, ex-senador por esta provincia.

Ayer mañana, en el sud-express número 11, pasó por esta ciudad con dirección a Lisboa la reina Amelia de Portugal, la cual viaja de riguroso incógnito.

Durante cinco minutos que paró el tren en esta estación, estuvo paseando por el andén.

A saludar a tan ilustre dama estuvo en dicho punto el oficial primero del gobierno civil, señor Contreras.

Por el andén vimos al inspector jefe de Orden Público, así como también algunas parejas de la benemérita.

Anoche fué conducido a la prevención un individuo que por exceso de bebida, maltrató a su mujer a la puerta de la casa de la calle de los Moros donde habitaba.

Esta tarde hemos sido honrados con la visita de don Pedro Golovachov, cateórico de la Universidad de Moscú, redactor corresponsal del diario Las Noti-

SORTEO DE LOS PREMIOS 18 DE JUNIO DE 1903

GRAN LOTERIA DE DINERO

600,000

Marcos
ó aproximadamente
Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	80000
2	Premios á Marcos	60000
2	Premios á Marcos	50000
3	Premios á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	35000
5	Premios á Marcos	30000
5	Premios á Marcos	20000
2	Premios á Marcos	15000
16	Premios á Marcos	10000
55	Premios á Marcos	5000
103	Premios á Marcos	3000
155	Premios á Marcos	2000
616	Premios á Marcos	1000
14	Premios á Marcos	500
1022	Premios á Marcos	400
33788	Premios á Marcos	169
19970	Premios á Marcos	250,
200,		150,
144,		111,
100,		78,
45,		21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **115,000** billetes, de los cuales **55,755** deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Todo el capital incl. **59245** billetes gratuitos importa

MARCO\$ 11,306,390

ó sean aproximadamente
Pesetas

19,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados **55,755** premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase pueda importar **Marcos 50,000**, el de la segunda **55,000**, asciende en la tercera a **60,000**, en la cuarta a **70,000**, en la quinta a **80,000**, en la sexta a **90,000** y en la séptima clase pueda en caso más feliz eventualmente importar **600,000**, especialmente **300,000**, **200,000**, **100,000** Marcos, etc.

La casa infanzonada invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitidos por **Valores declarados**, ó en libranzas de Giros Múltiples sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por **certificado**.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

18 DE JUNIO DE 1903

(Fecha del sorteo.)

VALENTIN Y CIA

HAMBURGO

Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

PARA ENFERMEDES URINARIAS
SANDALO PIZA
MIL PESETAS



ANTIDOTO SOBERANO

DE LAS ENFERMEDES BILIOSAS

PURGANTE DE ANDRES Y FABIA

Corrige inmediatamente. Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del méstruo, Váridos, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Salamanca, farmacia de Villar, Plaza de la Ve dura y principales de la ciudad á dos pesetas caja.

La Casa Matias Lopez

Madrid-Escorial

fabrica siempre las mismas exceles clases de chocolates que tanta fama gozan en España y en el extranjero.

Premiados en cuantas Exposiciones han concurrido. De venta en todos los Ultramarinos y confiterías de esta. DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25. - MADRID.

DENTICINA INFALIBLE

Preguntar á los milares de padres que salvan á sus hijos de la muerte, y se dirán que la denticina de Justo errandez Izquierdo, de Calzadilla de Orope a Toledo, es el pan bendito del hogar. No raras veces niños de la dentición, les alva aun en la agonía, les hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les aniquila, xingu las eruciones de la boca que les atormentan les arruga el estómago les hace arrojarse, el mal impide a la infancia, brota fuertes dentadura y desencana á los niños transformados de raquíticos en sano y robusto. Rechazar las imitaciones y falsificaciones; comprar la legítima, en casa rco ocilas. Contra las calen uras t r o i n a s cuartanas usad as pillos as febrifugas infalibles del mismo autor. Un co depositario, y a al por mayor, don Gu! cimo Garcia, Calle Mayor.

PÍLDORAS DE ANAYA

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas palúdicas son las Píldoras de Anaya

La afirmación de ser las mejores que se conocen la hacen unánimes los más distinguidos médicos y cuantas personas las han experimentado. De ahí el favor que las dispensa el público. Precio de la caja conteniendo cuarenta píldoras: diez reales.

Es falsa toda caja que no lleve la firma del autor en la cubierta y prospecto y la que se vende á menor precio del indicado.

Depósito principal: DON SEGUNDO PRIMO, Plaza de la Veroure, números 5 y 7, Salamanca, á quien se dirigirán los pedidos.

De venta en todas las farmacias de España.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

autorizada por Real decreto de 25 Agosto de 1885

CAPITAL Y RESERVAS TREINTA MILLONES DE PESETAS colocados en edificios y valores de la mayor garantía.

Primas muy moderadas.—Arreglo inmediato y pago de siniestros al contado.—Garantías superiores á las demás Compañías.—Representante en Salamanca, don Antonio Martin, calle de Clavel, número 1.

cuyo borde habia partido Florencio, en una violenta tempestad, habia ido á tierra y entre los naufragos salvados no leyó el nombre del hebreo, ni se habia de la pequeña y de la nodriza que iban con él.

Susana no lloró, apenas una imperceptible palidez cubrió durante un segundo sus mejillas.

—Mejor muerto, que de otra, —pensó.—En cuanto á la pequeña la odiaba y no me importa re cordarla. Ahora Viola, es verdaderamente huérfana, es mía; nadie me la quitará, ni por un momento.

Y todo el ímpetu de aquella pasión, que no habia hallado desahogo en Florencio, se desencadenó sobre la hija de éste.

Susana adoraba en Viola más que si hubiese sido una madre: era un amor salvaje, único, celoso, el suyo.

Por Viola habia rehusado todos los apartos ofrecidos, por Viola habia olvidado los recuerdos de la juventud, sus dolores, sus esperanzas.

Y cuando la estrechaba contra su seno y la devoraba el rostro á besos, exclamaba con un acento que tenia algo extraño:

—No es mi hijo, y podría serlo, es sangre de hebreo.

Cuando entraron en la estancia que partía con Viola, vio á Toto junto á la niña, su faz se encendió de cólera y sus ojos lanzaron un reflejo de ti gre... y con acento feroz, indignado, gritó:

—¿Qué haceis vos aquí durante mi ausencia?

Salid, en seguida.

Toto se encogió de hombros.

—Quiero antes ver á Jaco.

—Esta en el portal, idos... y os repito una vez para siempre que no debéis poner los pies aquí dentro.

Toto se mordió los labios, y un relámpago de sangre cruzó sus ojos. Habiera querido contestar, pero su mirada encontró la de Viola, se inclinó la cabeza sobre el pecho, salió en silencio.

Susana, cerró tras él la puerta con violencia, en muy pusa cadena.

Después volvióse á Viola y fijando en ella una mirada extrañamente inquisitoria, exclamó:

—¿Por qué? ¿Qué te deña ese bribón?

—Me hablaba de los peligros que corría, de la fatalidad que le perseguía —contestó Viola ligera mente turbada.

Susana sentose al lado de la niña y atrayéndola hacia sí la besó en la mejilla; pero no con toda aquella vehemencia que solía poner al prodigarle sus caricias.

—Y tú te has creído; pobre inocente —añadió.

—Mas tú sabes el perverso natural que tiene ese hombre.

—Podreis acusarlo injustamente. ¿babeado?

—No habia completado la frase, que ya se arrepiñiera de haberla formado. El efecto pro fucho en la hebra, fué rápido y violento: sus mejillas se pusieron todavía más encarnadas; un temblor nervioso agitó su cuerpo y con voz más que de ira y destiño, de ansia y dolor, exclamó:

—¿Tú, o deflandes, Viola? ¿Tú deflandes á ese miserable cristiano?

—Y esa es su mejor cualidad? ¿Lijo con franqueza y sin bajar los ojos radiantes de candor. —A eso es para ti un delito el ser cristiano?

Yo oia á los cristianos marmuró la hebra con voz sorda y poniéndose pálida como un cadáver —por que me han hecho mucho daño, pero mucho... y mira... si tú un dia hubieses de amar